

ANALISIS PRODUKTIVITAS GOL TIM FUTSAL BINTANG TIMUR SURABAYA PADA LIGA FUTSAL PROFESIONAL TAHUN 2021-2022

Candra Bayu Pamungkas

S1 Ilmu Keolahragaan, Fakultas Ilmu Keolahragaan dan Kesehatan, Universitas Negeri Surabaya
candra.18018@mhs.unesa.ac.id

Achmad Widodo

S1 Ilmu Keolahragaan, Fakultas Ilmu Keolahragaan dan Kesehatan, Universitas Negeri Surabaya
achmadwidodo@unesa.ac.id

Abstrak

Proses terjadinya gol dapat melalui berbagai cara antara lain: *open play*, *set piece*, *counter attack*, *power play*, *penalty*, dan *own goal*. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis produktivitas gol melalui proses, area, dan waktu terjadinya gol oleh tim futsal Bintang Timur Surabaya pada pertandingan liga futsal profesional tahun 2021-2022. Penelitian ini menggunakan data video dokumentasi pertandingan antara Bintang Timur Surabaya dengan Cosmo JNE, Pendekar United, dan Black Steel. Dalam penelitian ini mengadopsi metode penelitian ini menggunakan penelitian non-eksperimen dengan pendekatan kuantitatif, Pengambilan sampel menggunakan teknik purposive sampling dengan memperhatikan gol memasukkan dan gol kemasukan. Tim Bintang Timur Surabaya menghasilkan total 9 gol memasukkan ke gawang lawan dengan mayoritas melalui proses *counter attack*. Wilayah terbanyak tim BTS mencetak gol ialah pada wilayah II sebanyak 5 gol. Bintang Timur Surabaya terbukti lebih produktif pada menit ke-26 hingga 30. Evaluasi diri dapat meningkatkan prestasi dan memperbesar peluang memenangkan suatu pertandingan sehingga dapat menjadikan sebuah tim memiliki kemampuan untuk menunjang prestasi ketika bertanding agar mendapatkan hasil yang maksimal

Kata Kunci: Evaluasi pertandingan, Futsal, Gol

Abstract

In obtaining points players in a team must try to put the ball into the opponent's goal. How the process of goals can occur can be through various ways including: open play, set piece, counter attack, power play, penalty, and own goal. The discussion of goal productivity which includes the process, time, and area of the goal focuses on goals entered by the East Star Surabaya Team. This study aims to analyze goal productivity through the process, area, and time of goals by the Bintang Timur Surabaya futsal team in the 2021-2022 professional futsal league match. This research uses video documentation data of matches between Bintang Timur Surabaya and Cosmo JNE, Pendekar United, and Black Steel. this research uses non-experimental research with a quantitative approach, Sampling using purposive sampling technique by paying attention to goals scored and goals conceded. The Bintang Timur Surabaya team produced a total of 9 goals into the opponent's goal with the majority through the counter attack process. The region where the BTS team scored the most goals was in region II with 5 goals. Eastern Star Surabaya proved to be more productive in the 26th to 30th minutes. Self-evaluation can improve achievement and increase the chances of winning a match so that it can make a team have the ability to support achievement when competing in order to get maximum results.

Keywords: Match evaluation, Futsal, Goal.

PENDAHULUAN

Olahraga banyak dilakukan oleh masyarakat, tidak hanya untuk menjaga kesehatan tetapi sebagai sarana pendidikan atau salah satu cara untuk mencapai prestasi. Menurut Hindun (2022) Olahraga merupakan aktivitas fisik maupun psikis yang berguna menjaga dan meningkatkan kualitas kesehatan seseorang. Futsal merupakan salah satu cabang olahraga yang sangat populer di Indonesia, olahraga ini bisa di mainkan di semua umur mulai dari anak-anak hingga dewasa Saat ini olahraga futsal tidak hanya memperhatikan kemampuan pribadi namun juga dari aspek teknik, proses latihan dan metode ke pelatihan.

Salah satu tim kebanggaan warga Surabaya adalah Bintang Timur Surabaya yang memiliki Basecamp di Baskhara Futsal Arena yang beralamat di Jl, Manyar Jaya Praja 1/47, Surabaya (YP Rahmawan 2019). Bintang Timur Surabaya atau biasa di panggil BTS terbentuk pada 2009. Bintang Timur Surabaya merupakan salah satu tim dengan koordinasi pemain terbaik di tahun 2021, dibuktikan dengan gelar juara 1 pada Liga Futsal profesional tahun 2021/2022. Liga Futsal Indonesia atau sekarang disebut Liga Futsal Profesional pertama kali dimulai pada tahun 2006 dinaungi oleh PSSI namun sekarang kompetisi ini dinaungi oleh Federasi Futsal Indonesia.

Proses mencetak gol kebanyakan melalui proses menyerang atau *open play* (Fitranto, 2018). Dalam memperoleh poin pemain dalam sebuah tim harus berusaha memasukan bola kedalam gawang lawan. Bagaimana proses terjadinya gol dapat melalui berbagai cara antara lain: *shooting, heading, penalty*, dan *own goal*. Dalam permainan futsal jumlah gol yang tercipta lebih banyak daripada olahraga sepak bola dikarenakan setiap pemain lebih banyak bergerak dalam lapangan yang lebih kecil di bandingkan sepak bola (Arifin, 2019).

Tujuan untuk mencetak gol adalah untuk menambah poin saat pertandingan. Apabila serangan yang diberikan masih belum bisa membobol gawang lawan maka diperlukan perubahan gaya permainan sehingga dapat membuat peluang terjadinya gol. Dalam pertandingan futsal ada 6 metode untuk mencetak sebuah gol, antara lain:

a. Open play atau Set Play

Istilah open Play adalah sebuah tim melakukan inisiasi menyerang dan mencetak gol. Open Play adalah salah satu cara mencetak gol yang

dimulai dengan sebuah dribble, umpan lambung, umpan terobosan, atau tendangan jarak jauh yang dilakukan sesuai kondisi di lapangan

b. Set piece

Menurut David Goldblatt (2014) Keadaan bola mati yang dapat menyebabkan set piece, yaitu goal kick, free kick, corner kick, penalty kick dan dan di futsal ada khusus set piece dari kick in (tendangan ke dalam).

c. Counter attack

Counter attack adalah serangan cepat dengan memanfaatkan kelengahan tim lawan ketika sedang menyerang (Timo Scheunemann, 2009)

d. Power play

Power play tergolong teknik dengan risiko tertinggi karena teknik ini melibatkan penjaga gawang ikut serta dalam penyerangan.

e. Own goal

Own goal atau bisa disebut gol bunuh diri, ini terjadi karena kesalahan atau ketidak sengaja an pemain bertahan dalam menghadang pemain musuh yang sedang menyerang.

f. Penalti

Menurut Pamungkas (2009), tendangan penalty adalah tendangan bebas yang dilakukan dari titik penalty tepatnya pada jarak 11 meter dari gawang dengan tanpa adanya gangguan atau hadangan dari pemain lawan

Berdasarkan latar belakang tersebut peneliti ingin menganalisis produktivitas gol yang di lakukan tim Bintang Timur Surabaya dalam kompetisi Liga Futsal Profesional tahun 2021-2022. Sehingga hasil dari penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan evaluasi bagi atlet maupun pelatih agar mendapatkan hasil maksimal di kejuaraan selanjutnya. tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis produktivitas gol melalui proses, area, dan waktu terjadinya gol oleh tim futsal Bintang Timur Surabaya pada pertandingan liga futsal profesional tahun 2021-2022.

METODE

Jenis penelitian ini menggunakan penelitian non-eksperimen dengan pendekatan kuantitatif serta menggunakan metode penelitian deskriptif untuk mendapatkan data atau informasi terkait dengan fenomena, kondisi, atau variabel tertentu dan tidak dimaksudkan untuk melakukan pengujian hipotesis. Dalam penelitian ini menggunakan analisis proses

memasukkan dan kemasukan gol dalam video pertandingan tim Bintang Timur Surabaya terhadap 3 tim teratas klasemen pada Liga Futsal Profesional 2021-2022. Dalam melaksanakan penelitian ini, peneliti membutuhkan waktu selama satu bulan untuk memperoleh data yang tepat dan akurat dengan menganalisis video secara berulang-ulang. Lokasi penelitian dilaksanakan secara kondisional. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh pemain tim Bintang Timur Surabaya pada liga futsal profesional tahun 2021-2022. Pengambilan sampel menggunakan teknik purposive sampling dengan memperhatikan gol memasukkan dan gol kemasukan. Sampel pada penelitian ini adalah gol yang terjadi baik memasukkan atau kemasukan oleh tim Bintang Timur Surabaya dengan 3 tim lain yang memiliki poin tertinggi dalam klasemen liga futsal profesional tahun 2021-2022.

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik dokumentasi. dengan metode purposive sampling yaitu teknik penentuan sampel dengan pertimbangan tertentu. Data unduh, simak, dan catat dengan cara mengunduh video pertandingan dari channel YouTube. Kemudian menyimak video tersebut dan menganalisis bagaimana proses terjadinya gol dilihat dari proses, area, dan waktu terjadinya gol terjadi.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil

1. Bintang Timur Surabaya 4 VS Cosmo JNE

2

a. Proses Terjadinya Gol

Tabel 1.

No.	Proses gol	GM	GK	% GM	% GK
1	<i>Open Play</i>	0	1	0%	50%
2	<i>Set Piece</i>	1	1	25%	50%
3	<i>Counter Attack</i>	3	0	75%	0%
4	<i>Power Play</i>	0	0	0%	0%
5	<i>Own Goal</i>	0	0	0%	0%
	Jumlah	4	2	100%	100%

Tabel 1. Data analisis pertandingan tim Bintang Timur Surabaya melawan Cosmo JNE pada Liga Futsal Profesional tahun 2021 – 2022,

peneliti memperoleh data seberapa banyak produktivitas gol yang dilakukan oleh tim Bintang Timur Surabaya pada pertandingan melawan Cosmo JNE pada liga tersebut, data yang di peroleh sebagai berikut:

No	Waktu	GM	GK	% GM	% GK
1	0 – 5	0	0	0%	0%
2	6 - 10	1	0	25%	0%
3	11 - 15	0	1	0%	50%
4	16 - 20	0	0	0%	0%
5	21 - 25	1	0	25%	0%
6	26 – 30	0	0	0%	0%
7	31 – 35	1	0	25%	0%
8	36 – 40	1	1	25%	50%

b. Area Gol

Tabel 2 berisikan data persen gol yang tercipta di area yang telah dipetakan menjadi area gol memasukkan dan gol kemasukan.

Gol Memasukkan			Gol Kemasukan		
Wil I 0 Gol 0%	Wil IV 0 Gol 0%	Wil VII 0 Gol 0%	Wil IX 0 Gol 0%	Wil VI 0 Gol 0%	Wil III 0 Gol 0%
Wil II 3 Gol 75%	Wil V 1 Gol 25%	Wil VIII 0 Gol 0%	Wil VIII 0 Gol 0%	Wil V 1 Gol 50%	Wil II 0 Gol 0%
Wil III 0 Gol 0%	Wil VI 0 Gol 0%	Wil IX 0 Gol 0%	Wil VII 0 Gol 0%	Wil IV 1 Gol 50%	Wil I 0 Gol 0%

c. Waktu Mencetak Gol

Tabel 3 membahas tentang waktu terjadinya gol yang terjadi pada Tim Bintang Timur Surabaya melawan Tim Cosmo JNE baik itu gol memasukkan ataupun gol kemasukan, berikut data data gol yang terjadi baik itu gol memasukkan maupun gol kemasukan.

2. Bintang Timur Surabaya 4 VS Pendekar United 1

a. Proses Terjadinya Gol

Setelah menonton pertandingan tim Bintang Timur Surabaya melawan Pendekar United pada Liga Futsal Profesional tahun 2021 – 2022, peneliti memperoleh data seberapa banyak produktivitas gol yang dilakukan oleh tim Bintang Timur Surabaya pada pertandingan melawan Pendekar United pada liga tersebut, data yang di peroleh sebagai berikut :

No.	Proses gol	GM	GK	% GM	% GK
1	<i>Open Play</i>	0	0	0%	0%
2	<i>Set Piece</i>	2	1	50%	100%
3	<i>Counter Attack</i>	2	0	50%	0%
4	<i>Power Play</i>	0	0	0%	0%
5	<i>Own Goal</i>	0	0	0%	0%
	Jumlah	4	1		

b. Area Gol

Pembahasan kali ini ialah tentang tempat terjadinya gol meliputi gol memasukan dan gol kemasukan. Berikut data persen gol yang tercipta di area yang telah dipetakan menjadi area gol memasukan dan gol kemasukan.

Gol Memasukkan			Gol Kemasukan		
Wil 1 0 Gol 0%	Wil IV 0 Gol 0%	Wil VII 0 Gol 0%	Wil IX 0 Gol 0%	Wil VI 0 Gol 0%	Wil III 0 Gol 0%
Wil II 3 Gol 75%	Wil V 1 Gol 25%	Wil VIII 0 Gol 0%	Wil VIII 0 Gol 0%	Wil V 1 Gol 50%	Wil II 0 Gol 0%
Wil III 0 Gol 0%	Wil VI 0 Gol 0%	Wil IX 0 Gol 0%	Wil VII 0 Gol 0%	Wil IV 1 Gol 50%	Wil I 0 Gol 0%

b. Waktu Mencetak Gol

Pembahasan kali ini ialah tentang waktu terjadinya gol yang terjadi pada Tim Bintang Timur Surabaya melawan Tim Pendekar United baik itu gol memasukkan ataupun gol kemasukan, berikut data data gol yang terjadi baik itu gol memasukkan maupun gol kemasukan.

No	Waktu	GM	GK	% GM	% GK
1	0 – 5	1	0	25%	0%

2	6 - 10	0	0	0%	0%
3	11 - 15	0	0	0%	0%
4	16 - 20	0	0	0%	0%
5	21 - 25	0	0	0%	0%
6	26 – 30	2	0	50%	0%
7	31 – 35	1	0	25%	0%
8	36 – 40	0	1	0%	100%

3. Bintang Timur Surabaya 1 VS Black Steal 0

a. Proses Terjadinya Gol

Setelah menonton pertandingan tim Bintang Timur Surabaya melawan BTS pada Liga Futsal Profesional tahun 2021 – 2022, peneliti memperoleh data seberapa banyak produktivitas gol yang dilakukan oleh tim Bintang Timur Surabaya pada pertandingan melawan BTS pada liga tersebut, data yang di peroleh sebagai berikut:

No.	Proses gol	GM	GK	% GM	% GK
1	<i>Open Play</i>	1	0	100%	0%
2	<i>Set Piece</i>	0	0	0%	0%
3	<i>Counter Attack</i>	0	0	0%	0%
4	<i>Power Play</i>	0	0	0%	0%
5	<i>Own Goal</i>	0	0	0%	0%
	Jumlah	1	0		

b. Area Gol

Pembahasan kali ini ialah tentang tempat terjadinya gol meliputi gol memasukan dan gol kemasukan. Berikut data persen gol yang tercipta di area yang telah dipetakan menjadi area gol memasukan dan gol kemasukan.

Wil I 0 Gol 0%	Wil IV 0 Gol 0%	Wil VII 0 Gol 0%	Wil I 0 Gol 0%	Wil IV 0 Gol 0%	Wil VII 0 Gol 0%
Wil II 1 Gol 100%	Wil V 0 Gol 0%	Wil VIII 0 Gol 0%	Wil II 0 Gol 0%	Wil V 0 Gol 0%	Wil VIII 0 Gol 0%
Wil III 0 Gol 0%	Wil VI 0 Gol 0%	Wil IX 0 Gol 0%	Wil III 0 Gol 0%	Wil VI 0 Gol 0%	Wil IX 0 Gol 0%

c. Waktu Mencetak Gol

Pembahasan kali ini ialah tentang waktu terjadinya gol yang terjadi pada Tim Bintang Timur Surabaya melawan Tim Pendekar United baik itu gol memasukkan ataupun gol kemasukan, berikut

No	Waktu	GM	GK	% GM	% GK
1	0 – 5	0	0	0%	0%
2	6 - 10	0	0	0%	0%
3	11 - 15	0	0	0%	0%
4	16 - 20	0	0	0%	0%
5	21 - 25	0	0	0%	0%
6	26 – 30	1	0	100%	0%
7	31 – 35	0	0	0%	0%
8	36 – 40	0	0	0%	0%

Pembahasan

Peneliti memperoleh data seberapa banyak produktivitas gol yang dilakukan oleh tim Bintang Timur Surabaya pada pertandingan melawan Cosmo JNE berasal dari set piece sebanyak 50% dan open play sebesar 30%

Set piece dalam sepakbola merujuk pada situasi yang terjadi di lapangan ketika bola masih atau sedang dalam keadaan diam seperti tendangan bebas, tendangan sudut, tendangan penjur, atau tendangan penalti. Dalam set piece, sebuah tim bisa membuat strategi dan formasi tertentu untuk mencetak gol atau menghindari gol dari lawan

Set piece seringkali menjadi kunci dalam meraih kemenangan dalam sebuah pertandingan. Bagi pemain, penting untuk menguasai teknik-teknik

tendangan yang efektif dan dapat menghasilkan gol dalam situasi set piece. Sedangkan bagi pelatih, penting untuk merancang strategi yang tepat dan dapat mengoptimalkan situasi set piece dalam sebuah pertandingan

Open play dalam sepakbola merujuk pada situasi di mana bola tidak sedang pada statis atau posisi diam seperti dalam set piece, melainkan bola berada dalam pergerakan atau dalam permainan terus-menerus. Dalam open play, para pemain diharapkan dapat bergerak aktif dan mencari celah atau ruang kosong untuk melakukan serangan dan mencetak gol.

Dalam open play, sebuah tim harus bisa bermain dengan cepat, cerdas, dan kreatif dalam mencari celah atau ruang kosong untuk melakukan serangan dan mencetak gol. Hal ini membutuhkan upaya dan kerja sama yang baik dari seluruh pemain tim baik pada saat menyerang maupun saat bertahan.

PENUTUP

Simpulan

1. Pada Liga Futsan Profesional 2021-2022 Tim Bintang Timur Surabaya sering mencetak gol menggunakan teknik counter attack dengan total 9 gol memasukkan ke gawang lawan.
2. Wilayah terbanyak tim BTS mencetak gol ialah pada wilayah II sebanyak 5 gol.
3. Bintang Timur Surabaya terbukti lebih produktif dalam mencetak gol pada menit ke-26 hingga 30.

Saran

Berdasarkan dengan penelitian yang telah dilaksanakan, peneliti memberikan beberapa saran yang dapat memberikan manfaat sebagai berikut:

1. Pemain, official, dan pelatih Bintang Timur Surabaya harus mengetahui pentingnya mengevaluasi pertandingan berdasarkan pada proses terjadinya gol, area terjadinya gol hingga waktu terjadinya gol. Evaluasi diri dapat meningkatkan prestasi dan memperbesar peluang memenangkan suatu pertandingan sehingga dapat menjadikan sebuah tim memiliki kemampuan untuk menunjang prestasi ketika bertanding agar mendapatkan hasil yang maksimal.
2. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan penelitian mengenai produktivitas pol sebuah tim agar dapat meningkatkan prestasi atlet maupun tim.

DAFTAR PUSTAKA

- Arifin, S. (2019). *ANALISIS TERJADINYA GOL TIM FUTSAL PUTRA UNIVERSITAS NEGERI SURABAYA PADA POMDA FUTSAL TAHUN 2019*
- David Goldblatt. (2014). *The Game of Our Lives: The Meaning and Making of English Football* (p. 400).
- Fitranto, N. (2018). Analisis Gol Tim Futsal Putri Universitas Negeri Jakarta Pada Liga Futsal Wanita Profesional Tahun 2017. *Jurnal Ilmiah Sport Coaching and Education*. Vol. 2 Januari 2018, 2(1), 75. <http://dx.doi.org/10.1016/j.biotechadv.2010.07.003><http://dx.doi.org/10.1016/j.scitotenv.2016.06.080><http://dx.doi.org/10.1016/j.bbapap.2013.06.007><https://www.frontiersin.org/article/10.3389/fmicb.2018.02309/full><http://dx.doi.org/10.1007/s13762>
- Hindun, N., & Agustin, W. (2022). *Sosialisasi Pentingnya Aktivitas Fisik untuk Meningkatkan Kesehatan Mental Para Pekerja PT*. *Global Collection Malang*. 34–38.
- Pamungkas, T. S. A. (2009). Kamus Pintar Sepak Bola. In *Trisan Grafika Jakarta*.
- Timo Scheunemann. (2009). Futsal for winners taktik dan variasi latihan futsal. *SPORTS*

